

recevoir de sa main la sainte communion. Après la messe, Sa Sainteté a reçu les pèlerins dans la salle du Trône et leur a remis à chacun un précieux souvenir de leur pèlerinage.

---

### NOUVELLES DE ROME

Le Pape a adressé à tous les Nonces une circulaire dont ils doivent donner connaissance aux gouvernements auprès desquels ils sont accrédités. Léon XIII expose les dangers que fait courir au chef de l'Eglise l'agitation anticléricale à Rome et en Italie.

Ce n'est pas sans raison que le Souverain-Pontife se plaint de la persécution à laquelle il est en butte depuis son élévation sur le trône de Saint Pierre. Les ennemis de l'Eglise rugissent autour du Vatican, leurs discours sont remplis d'injures à l'adresse du Pape et de ce qu'il y a de plus sacré dans la religion ; tous leurs efforts tendent à pousser le peuple à la révolte, à le séparer de ses chefs légitimes, surtout à détacher les fidèles de l'amour qui les unit à leur Père commun. Les impies peuvent chasser les religieux et les religieuses de leurs couvents, ils peuvent démolir les églises, piller les trésors qu'elles renferment, mais détruire l'Eglise établie par Jésus-Christ, chasser Dieu de ce monde, jamais.

Pour déjouer les desseins pervers des méchants, suivons les enseignements de Léon XIII, notre Pontife bien-aimé ; redoublons de zèle et d'amour envers l'Eglise notre Mère, de respect et d'obéissance envers les Pasteurs qui la gouvernent.